



ERD

Estrategia Regional
de Desarrollo
O'Higgins



Síntesis Taller Comunal PEUMO

14 de marzo de 2024

Estrategia Regional de Desarrollo (ERD) Región del
Libertador Bernardo O'Higgins



Presentación

Este documento es una síntesis interpretativa que recoge los puntos esenciales expresados por los vecinos y vecinas de la comuna durante el Taller Comunal en Peumo.

No propone registrar todas y cada una de las intervenciones, sino ofrecer una perspectiva de conjunto sobre la conversación desarrollada durante la sesión.

La circulación de este documento vía correo electrónico, tiene por objetivo obtener una última instancia de retroalimentación participativa en la elaboración de la ERD 204-2035, para determinar si el documento distorsiona significativamente lo expresado durante la sesión (sea por añadidura o por omisión).

Por ello, es conveniente que los comentarios se refieran y justifiquen en relación al presente documento en la pagina web www.erd.uoh.cl en la sección **“Comentar”**.

También puede escribirnos al correo estrategiaregional@uoh.cl Indicándonos su nombre y comuna.



Región de O'Higgins ideal 2035

- ▶ Los peuminos y peuminas que participaron en el taller comunal imaginaron una región futura cuyo eje es la responsabilidad de todos y todas en el cuidado del medio ambiente. Es decir, la región ideal proyectada se organiza en torno a una cultura ecológica para vivir en un territorio más limpio, sin basura y con más áreas verdes. Por cierto, esta cultura tiene implicaciones sociales: la vida en la región del futuro se orienta por el respeto mutuo entre los habitantes (especialmente hacia la tercera edad), se ha avanzado hacia una mayor tolerancia entre.
- ▶ Al cabo de una década, las personas se sentirán seguras y tranquilas, tanto en espacios públicos como privados. Se ha terminado la inseguridad y se recuperaron espacios públicos. Ello implica, al menos en parte, una drástica reducción o eliminación de la drogadicción así como una óptima fiscalización que permite evitar la corrupción. Bajo este régimen, las empresas están comprometidas con los trabajadores y con el medioambiente.
- ▶ En asuntos de infraestructura, los puntos claves señalados durante el taller apuntan al desarrollado de la infraestructura pública y, en particular, al cauce de los canales, que se han arreglado para evitar inundaciones.



Región de O'Higgins ideal 2035

- ▶ Hay mejores oportunidades para todos y todas, así como inclusión a todo nivel y acceso universal a los recursos. Hay viviendas suficientes para todas las familias. Se crean diversas oportunidades laborales para jóvenes. Las pensiones permiten a los adultos jubilados tener una vida digna con certidumbres: en general, en la sociedad regional del futuro impera un compromiso con el adulto mayor.
- ▶ En salud y educación se han experimentado significativos avances. Todas las comunas cuentan con una educación digna y de calidad. Hay mayor cantidad de jardines infantiles. Infancia y juventud cultivan el deporte, existiendo centros recreativos que cuentan igualmente con espacios para adultos mayores. Mejor calidad de infraestructura de los colegios. Instituto profesional para que los jóvenes continúen su educación superior en la comuna.
- ▶ Hay cobertura suficiente y calidad de salud pública, contando, al menos, con un CESFAM en todas las comunas. Los hospitales son accesibles fácilmente y ofrece atención de calidad, especialmente para niños/as y adultos. Todos y todas pueden acceder a atención de salud mental, existe salud pública para las mascotas y además existe responsabilidad para con ellos.



Problemas

Para los y las participantes en el taller comunal, entre los asuntos más urgentes a resolver en la comuna tienen que ver con el medioambiente y la seguridad. Respecto de esto último, el tráfico de drogas y la venta clandestina de alcohol impactan negativamente sobre la seguridad pública y los niveles de violencia. Respecto de lo segundo, se refiere que el cultivo de árboles frutales que producen escasez de agua. De hecho, existe una tensión en torno a los árboles frutales que componen el entorno agrícola de la comuna: mientras algunos proponen su fin, otros aspiran a una mayor cantidad de árboles frutales. Se aprecia un sentimiento de desconfianza hacia las instituciones, desde carabineros, municipio, congreso y poder judicial. Hay pesimismo sobre lo que pueda suceder en la comuna: no se vislumbran mejoras al estado actual de las cosas.



Problemas

DESCRIPCIÓN	CAUSAS	SOLUCIÓN PROPUESTA	TERRITORIO
Delincuencia			
Mala salud: Pocos números de atención pública y salud privada cara			
Malas pensiones y miserables			
	Migración que propició aumento en la delincuencia y perjuicio en el empleo		
Poca profesionalización del sector agrícola	Debido a la escasez de oportunidades que la comuna puede ofrecer a los egresados de enseñanza media, los jóvenes se marchan para buscar perfeccionamiento en otros sectores de la región e incluso fuera de ella. Es posible que este fenómeno esté relacionado con el envejecimiento poblacional evidente en la comuna, ya que aquellos en edad laboral activa deben buscar oportunidades de empleo fuera de la misma. De esta manera, el sector agrícola, predominante en la comuna, no cuenta con mano de obra profesional que haya nacido localmente, sino que debe buscarla y traerla desde otros lugares.		Empresarios locales y su vinculación con el medio. Autoridades comunales y regionales.



Problemas

DESCRIPCIÓN	CAUSAS	SOLUCIÓN PROPUESTA	TERRITORIO
Población local envejece y los establecimientos que componen el sistema de salud de la comuna siguen sin actualizar sus programas. El hospital es de baja complejidad aun cuando la población de mayor edad es la que probablemente necesite más cobertura.			
Sensación de inseguridad.	Alta circulación de droga y alcoholismo.		Congreso. Policías. Autoridades locales
	Cultivos dañinos: Peumo posee una extensa área agrícola en su entorno, la cual se destina al cultivo de paltos, viñedos y naranjos, siendo el cultivo de paltos el que requiere mayor cantidad de agua por árbol.		Empresarios locales
Sistema de salud pública: colapsado en los meses de invierno por el alza de enfermedades respiratorias. Necesidad de mayor cantidad de médicos y especialistas. Exceso de trabajo en los hospitales.			
Normalización de la delincuencia y drogadicción en las calles. Aumento de los robos. Mayor violencia entre las personas. Personas agresivas.			1 Centros de rehabilitación. 2 Gore. 3 Autoridades comunales. 4 Nosotros (JJVV, organizaciones, etc)
No existe cultura del cuidado del medio ambiente. Lugares sucios. Falta de educación para niños y adultos.	Contaminación por parte de las empresas. Corta de árboles sin la necesidad.		1 Autoridades. 2 Min de medioambiente. 3 Especialistas.



COMENTA

Le invitamos a comentar esta síntesis en el siguiente link:

[COMENTAR](#)

Si quiere conocer más sobre la Estrategia Regional de Desarrollo visite la siguiente web:

erd.uoh.cl

Consultas a:

estrategiaregional@uoh.cl



SÍNTESIS TALLER COMUNAL - ERD PEUMO

¡MUCHAS GRACIAS VECINAS Y VECINOS!